



La Rochelle, une cité portuaire active au XVIII siècle.

publié le 02/11/2021

Lundi 27 septembre 2021, nous sommes partis à la Rochelle au Musée Maritime et au musée du Nouveau Monde découvrir une cité portuaire active au XVIII siècle.

Au musée du Nouveau Monde, nous avons pu admirer la statue de Toussaint Louverture, premier gouverneur noir de Haïti (Saint-Domingue). La Rochelle était un port négrier. Les négociants Rochelais participaient au commerce triangulaire. Des navires partaient pour les côtes africaines chercher des esclaves. Ils étaient ensuite amenés à Saint-Domingue pour travailler de force dans les plantations de canne à sucre. Ce commerce négrier a permis à la ville de la Rochelle de se développer et aux négociants de construire des hôtels particuliers. C'est d'ailleurs l'hôtel particulier de J.B Fleuriau qui accueille aujourd'hui les collections du musée du Nouveau Monde.

Nous avons eu l'occasion de prendre conscience de l'atrocité de l'esclavage et des mauvais traitements infligés à des millions d'êtres Humains. Nous avons pu voir un fouet (en nerfs de rhinocéros), des fers pour enchaîner les esclaves mais aussi une maquette des plantations de canne à sucre.

En se promenant dans les ruelles marchandes du centre ville, des maisons en colombage (dont le bois est protégé par des ardoises) abritaient de nombreux commerces protégés par des arcades. Les façades des immeubles rappellent l'origine de la richesse des marchands grâce à leurs mascarons : des sculptures de visages d'indien ou des sculptures de fèves de cacao.

Au Musée Maritime, nous avons été sensibilisés aux conséquences du réchauffement climatique sur les océans grâce à l'exposition interactive "CLIMAT ET OCÉANS". Nous avons participé également à une conférence sur les routes maritimes et l'apparition de nouveaux enjeux dans l'Océan Glacial Arctique. Nous avons pris conscience de l'importance des océans, "poumon bleu de la planète" qui absorbent le CO2 émis par les activités humaines.

Alexander Goliger, Norina Le Rohellec— Correia, Lény Lidon, Niobé Namias Dutault, Timéo Souchaud.
Élèves de la classe de 4ème A.